

COMMUNIQUE DE PRESSE – EXTINCTION REBELLION POITIERS

Le 10/09/2023



Dans la nuit de samedi à dimanche, les rebelles d'Extinction Rébellion Poitiers ont organisé une action de désobéissance civile non violente visant à dénoncer l'accaparement de l'eau en cette période de sécheresse intense. L'occasion de mettre en lumière l'injustice sociale du partage des ressources et de critiquer la société de consommation qui nous mène, nous et les générations futures, tout droit vers le mur. Plusieurs slogans disant « ASSOIFFEURS » ont été collés à la farine de blé sur des piscines de présentations, symbole de l'incohérence du modèle de réussite et de bonheur qu'on nous vend en dépit de la catastrophe environnementale en cours. Cette action non violente, sans dégradation de matériel, s'inscrit dans une campagne d'actions autour de l'eau, initiée cet été par Extinction Rébellion et faisant écho aux « 100 jours pour les sécher » des Soulèvements de la terre.

Nous n'avons plus besoin de le dire, tout le monde le sait : les menaces sur l'eau sont palpables. Le 3 mai 2023, il y avait déjà 20 départements en restriction d'eau, avec les trois quarts des nappes phréatiques à des niveaux modérément bas à très bas¹. Tout ceci n'a fait que s'aggraver dans l'été.

Dans un contexte aussi tendu, on peut être surpris-es de savoir que le marché de la piscine individuelle est en plein essor. La France compte environ 3,2 millions de piscines privées, selon les derniers chiffres de la Fédération des professionnels de la piscine (FPP) publiés en avril 2022. Le pays compte ainsi une piscine privée pour un peu plus de vingt et un habitant-

¹ Reporterre – Déjà vingt départements en restriction d'eau – 3 mai 2023 (<https://reporterre.net/Deja-vingt-departements-en-restriction-d-eau>)

es.² Un record. **Mais pourquoi encourager les gens à construire des piscines alors que leur remplissage est de plus en plus restrictif, nocif pour nous et notre environnement ?**

Nous savons que les sécheresses seraient moins sévères si les ultra-riches n'accaparaient pas des forages privés dont ils gaspillent l'eau.³ Entre arrosage massif des terrains de golfs et construction de piscines individuelles, le mode de vie "de luxe" qui nous est vendu par les publicitaires et encouragé par la politique gouvernementale est complètement "hors sol". Le luxe aujourd'hui c'est de pouvoir boire de l'eau potable au robinet et encore ! En août 2023, les eaux de Poitiers et ses environs étaient contaminées par un parasite (développé à cause des pesticides et du niveau trop bas des nappes phréatiques) et donc imbuables...⁴ Le luxe de demain sera sans doute de bénéficier d'eau tout court.

Au même moment, l'Etat français s'obstine à construire des méga-bassines qui pompent dans les nappes phréatiques, assèchent nos cours d'eau et nous privent de l'accès à ce bien commun. **État, FNSEA, piscinistes... : vous êtes des assoiffeurs.**

Nous avons soif de justice pour nos enfants et celles et ceux de demain. Il est grand temps de repenser l'usage et la répartition de l'eau pour le bien être de tous les citoyen-nes.



² FPP – *Piscines privées, un phénomène français qui se confirme* – 7 avril 2022 – (<https://www.propiscines.fr/piscine-actualite/piscines-privees-un-phenomene-francais-qui-se-confirme-les-professionnels-des-piscines-sengagent-face-aux-attentes-environnementales-societales-et-qualitatives-des-francais>)

³ Reporterre - *Piscines, jardins. Les riches aggravent les sécheresses* – 2 mai 2023 (<https://reporterre.net/Piscines-jardins-Les-riches-aggravent-les-secheresses>)

⁴ La Nouvelle république – *L'eau de dix communes de Grand Poitiers contaminée par un parasite – quelles conséquences ?* – 12 août 2023 (<https://www.lanouvellerepublique.fr/vienne/grand-poitiers/l-eau-de-dix-communes-de-grand-poitiers-contaminee-par-un-parasite-quelles-consequences>)